

En toda España . . . 150 ptas. al mes
Extranjero . . . 30'00 al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción: calle Nueva, 10, teléf. ca. 19
Administración: Rampa de la Abundancia, 16, teléfono 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XLIII

Mahón, sábado 27 de noviembre de 1915

Núm. 12.776.

Lo que dicen los políticos

Don Antonio Maura

¿Qué piensan los hombres públicos de España ante el problema, angustiosamente urgente, de nuestra reorganización militar? El director de "A B C" ha querido que el público lo sepa; y, por su iniciativa, del mismo modo que no hace mucho tiempo salió a recorrer los campos de batalla de Europa central, ahora emprendo la tarea de interrogar a nuestros políticos. Con arreglo al programa trazado por el señor Luca de Tena, mi primera entrevista tuvo lugar con el señor ministro de la Guerra. Larga conversación en la que el conde del Serrallón hizo revelaciones que me apresuré a consignar con fidelidad escrupulosa, creyendo prestar así un servicio, no a determinada política, sino a la causa de la defensa nacional, puesto que su conocimiento hubiera alentado y estimulado a la opinión pública, con razón convencida de la gravedad de las circunstancias actuales y de la necesidad de remediarlas. Pero, posteriormente, el señor Echagüe consideró preferible guardar silencio; y, atendiendo a sus indicaciones, el artículo en que nuestra conversación había sido detallada hubo de dejarse inédito.

Hoy he hablado del mismo asunto con don Antonio Maura. Conocida es la intervención del insigne orador en el debate suscitado acerca de las reformas militares. O, mejor dicho, no es conocida, porque, salvo excepciones que no tengo para qué señalar, las referencias que se han publicado de ella tienen el mismo defecto de sistemática parcialidad que puede percibirse en todas las informaciones hechas acerca del pensamiento del señor Maura desde ha mucho tiempo. Nada menos que en pugna con la Constitución y con los fueros del Parlamento se le ha querido presentar en la ocasión presente. Valía la pena de averiguar lo que en ello hubiera de cierto, de los labios del señor Maura mismo. Extensamente he podido conversar con él. Y yo, que en el transcurso de mis viajes recientes he visto algunos hombres cumbres, tengo la impresión de haberme acercado hoy a uno de los más altos.

Viva está en él esta ansiedad por el porvenir de España, que echamos de menos, llenos de miedo y de cólera, en las camarillas parlamentarias. Clava en él, como no imaginábamos siquiera, la visión del problema militar que las reformas sometidas a conocimiento de las Cortes no hacen más que esbozar y resolver fragmentariamente. Y porque tiene conciencia neta de la magnitud y complejidad del asunto, porque sabe que una reorganización militar, si ha de ser completa y eficaz, ha de operarse mirando a todas las zonas de la vida de la nación, y coordinándolas en la misma preparación para la guerra, es precisamente por lo que ha propuesto que la dirección de esa tarea incumba a un organismo permanente, ajeno a las fluctuaciones de la política, a un Estado Mayor Central no meramente consultivo, puesto que esto sería añadir una rueda más a la maquinaria burocrática del ministerio de la Guerra. ¿Es una invención del señor Maura acaso este género de instituciones? ¿Es una estratagemas de reaccionario para limitar el poder del Parlamento? Risible parece esta sola hipótesis. Basta con observar lo que ocurre en los países actualmente en guerra para comprender que semejante entidad técnica organizadora, con carácter permanente, de la fuerza militar de la nación es condición indispensable para la eficacia de esta fuerza misma. Sin hablar del gran Estado Mayor alemán — y ya es peregrino tener que prescindir del organismo que mejor ha sabido preparar la victoria

en todo el transcurso de la Historia — ¿no es Francia donde el reflejo de las fluctuaciones de la política en la organización militar ha dado resultado pésimo? Fijeza, unidad, permanencia en el criterio organizador de nuestro poder militar, ¿es esto algo reaccionario, o responde a enseñanzas que la guerra actual ofrece a todo el que tenga ojos y oídos?

— Pero se dice que siendo el Estado Mayor Central tal como usted quisiera — digo a mi ilustre interlocutor — podrían resultar entre él y el ministro de la Guerra divergencias de criterio, que, en el caso de que éste se hallase sostenido por el Parlamento, conducirían a su caída, con menoscabo del Parlamento también.

— Por eso he propuesto que las divergencias que pudieran surgir entre el Estado Mayor y el ministro se solucionasen en el seno de la Junta de Defensa Nacional, que está presidida por el Rey, y formada por los jefes del Estado Mayor del Ejército y de la Armada, los ministros de Guerra y Marina y el presidente del Consejo.

— Pues eso parece perfectamente constitucional. — Naturalmente. Porque si la Junta de Defensa Nacional apoyara al Estado Mayor Central contra el ministro de la Guerra, éste ya no saldría del Ministerio por divergencias con aquel organismo, sino por divergencias con el presidente del Consejo y con el ministro de Marina, es decir, con dos de sus compañeros de Gabinete. De modo que su salida sería perfectamente constitucional.

— Sin contar — digo yo por mi cuenta — que el Rey nombra y separa libremente sus ministros, conforme a la Constitución; de manera que, sin necesidad de acuerdo con el Estado Mayor, podría separarlo, sin que hubiera herejía constitucional.

— Basta con la primera consideración (para no tener necesidad de mezclar la persona del Rey en ello). De modo que así estarían resueltos los posibles pero improbables conflictos entre el ministro de la Guerra, que pasa, y el Estado Mayor, organismo que quedaría de un modo permanente, integrado por numerosos elemen-

tos, porque su labor habría de ser vastísima y compleja.

— Así, pues, usted, señor Maura, también cree que la tarea de reorganización es mucho mayor de lo que el Gobierno promete.

— ¿Qué duda cabe! Si hemos de tener un Ejército, no para combatir a los rifeños, o a los cantonales, o a los carlistas, ni para ser una lista civil de las poblaciones cuyos Municipios tengan escasos ingresos, o de una parte de la clase media, sino para defender a España; si hemos de «fabricar el candado» con que cerrar y abrir a nuestra voluntad y conveniencia posiciones que difaman de nuestra situación geográfica, y no más, pero tampoco menos, la tarea que incumbe a ese Estado Mayor es enorme, porque ha de irradiar a todos los elementos sociales del país y manifestarse de la manera multiforme que usted conoce por haberla visto recientemente. En la necesidad de semejar el Estado Mayor Central, ajeno a la política, yo creo que todo el mundo está conforme. En lo que no parece estarlo es en mi propósito de que tenga facultades propias en todo lo relativo a la aplicación de las leyes militares votadas por el Parlamento, y a la proposición de las reformas que sean necesarias para la defensa nacional.

— Vamos, si, están conformes en crear otra rueda más que gire en el vacío, y que se pueda detener al antojo de los partidos que tan bien han contribuido aquí y en Francia a la preparación de la derrota.

Largo tiempo conversé con el señor Maura aún. Desvanecida queda, y no habrá quien sostenga seriamente lo contrario, la imputación de anticonstitucional que se ha hecho a su proposición. Armonizada, sintetizada está en ella esa antítesis que — cosa digna de hacerse notar — un diputado republicano ha reconocido que existe entre la «eficacia» y la «democracia», es decir, entre «hacer las cosas» democráticamente y hacerlas bien. Podrá no aceptarse por los Gobiernos. Allá ellos con su conciencia. Pero es necesario decir que, susceptible de modificaciones en lo acciden-

tal y de detalle, preciso será pasar por ella si en verdad se quiere afrontar el problema de la reorganización militar de España.

¿A qué hablar de la impresión personal que el señor Maura produce cuando se tiene la fortuna de oírle disertar íntimamente acerca de un tema patriótico? Hay hombres que tienen la lozanía y la majestad, la profundidad llena de ecos y de perspectivas de una selva. El es uno. Se sale de su compañía con el espíritu armado de nuevo para todos los posibles combates. Y se aleja uno de él como debiera haber ido a oírle precisamente con el alma vestida de blanco.

JUAN PUJOL.

La Reforma alimenticia

Definición de Alimento, según la Biología general

El principio de la conservación de la energía, es ley que dirige todo el universo. Donde se produce un trabajo, o se manifiesta una fuerza, hay que buscar el origen de esta energía, la manera cómo se distribuye y se almacena, y el mecanismo por el cual interviene en el cumplimiento de sus funciones.

Esencialmente compuesto de materia, el organismo vivo obedece a las leyes fisicoquímicas universales que rigen esta materia. Ningún ser puede crear la energía de que dispone. La adquiere, necesariamente del origen común de toda energía, el medio cósmico. Los rayos solares que envuelven los cuerpos, imprimen sobre todos los seres su potente y bienhechora acción. Pero esta acción inmediata, no es capaz de constituir el origen de la fuerza que el organismo pone en juego.

El animal no puede asimilarse la energía solar. Lejos de sintetizar, analiza y destruye, desprendiendo la que es indispensable a su incesante actividad. Se le puede considerar como una fábrica de transformación de energía. La que necesita y utiliza

sin poderla producir, es lo que comúnmente se llama alimento.

Notando que el animal tiende a gastar siempre, el depósito de alimentos de la Naturaleza, se deduce que deberá existir un mecanismo, destinado a reparar continuamente esta reserva nutritiva, convirtiéndola en interminable.

Esta indispensable regeneración de la materia y de la energía alimenticias, condición formal de existencia del mundo vivo, es el admirable secreto del mundo vegetal.

Estudiando el trabajo fisiológico de la planta verde, se encuentra la solución del problema del equilibrio biológico que se acaba de enunciar. Los órganos aéreos de los vegetales encierran una materia verde, la clorofila, que goza de la notable propiedad de absorber la energía contenida en la luz del sol, y de constuir así con los elementos de la atmósfera y de la tierra diversos cuerpos químicos — almidón, azúcar, grasa, albúmina — que constituyen los alimentos para una multitud de seres que como el hombre y los animales, son incapaces de recoger directamente la energía del sol. Todo lo que el animal consume o destruye, el vegetal verde lo purifica y lo regenera.

Así se explica que después de millares de años en que todos los animales consumen oxígeno y exhalan ácido carbónico, gastando alimentos y eliminando productos impuros de su trabajo nutritivo, por la compensadora misión del Reino Vegetal, continúe respirable la atmósfera y constante el depósito de alimentos. Originado de la energía solar, únicamente por el poder de la clorofila vegetal, el alimento que conduce la energía exterior bajo una forma asimilable, hacia los medios orgánicos interiores y los protoplasmas animales, perteneciendo al Reino Vegetal por su origen y esencia, es la única sustancia que científicamente puede recibir ese nombre. De ningún peso son los caprichos de la moda y las tiranías de la rutina, en presencia de una verdad tan clara. En vano se disertará hasta el infinito sobre las necesidades del hombre omnívoro,

sobre lo conveniente de un pretendido régimen fortificante, o sobre las intenciones de la Providencia, destinando el cordero y la ternera al cuchillo del carnicero. Toda objeción se desvanecerá ante estas dos leyes, que resumen la enseñanza más elevada y lógica de la fisiología general.

1.º El alimento es una substancia apropiada a la transmisión de la materia y de la energía cósmica hacia los organismos animales, que son incapaces de recoger aquellos, por su solo contacto con el medio exterior común.

2.º Sólo los vegetales provistos de clorofila son capaces de crear el alimento, porque siendo los únicos seres que asimilan la energía solar para almacenarla, reúnen al poder de síntesis química, la facultad de apropiarse el depósito de materia y energía, que provee a los animales.

Queda demostrado una vez más, que el alimento verdaderamente puro, es forzosamente vegetal.

UN VEGETARIANO

RELIGIOSAS

El vecino pueblo de San Clemente celebró el próximo pasado martes la fiesta de su Glorioso Titular con misa de comunión; fué celebrante en la mayor el reverendo don Juan Mercadal, presbítero. Cura Párroco de San Francisco; el panegirico del Glorioso Papa y Mártir, estuvo a cargo del reverendo don Fermín Rosas, presbítero. Por la tarde se cantaron solemnes vísperas y verificada la acostumbrada procesión, se terminó la fiesta con la veneración de la Santa Reliquia.

Mañana como cuarto domingo de mes, la misa de comunión general será a las ocho menos cuarto en San Francisco para estos Turnos de San Tarsicio y adoradores honorarios; y por la tarde habrá en dicha parroquia la acostumbrada exposición del Santísimo Sacramento.

Conforme indicamos en uno de nuestros anteriores números, el pró-

seguida. Debí, según creo, esta rápida fortuna a su increíble petulancia, que sabía disfrazar hábilmente con fingida modestia.

M. de Puyale, dominado por el encanto, le recibió sin sospechar que introducía en su casa el más peligroso de sus enemigos. Y yo misma... ¡ah! cómo no había de ser su juguete, su víctima? Se presentaba con una recomendación tan querida. Había conocido, decía a caballero de los Atisios durante su destierro. É era quien había sido su último amigo y consolador. Había recibido de él, en su lecho de muerte, este medallón para traerlo. Y este hombre, este monstruo, tuvo la infamia de abusar de la confianza del conde, de abusar de mi flaqueza, de mi desesperación, de mis desfallecimientos. Mientras por una parte exasperaba los celos de mi marido con informes sobre mis relaciones con el caballero, le arrojaba en brazos de no sé qué mujer sin nombre, representando cerca de mí el papel contrario; simulaba la compasión, ofrecía a mi pobre corazón quebrantado el apoyo de su afecto. Y yo, yo, loca y culpable, le creía.

Mi madre continuó así largo tiempo. Pero la que añadía, Ursula, no me siento ni con derecho ni con fuerza para escribirlo. Hay cosas que no se atreve una ni aún a decirselas a sí misma, y que, trazadas en el papel, producen el efecto de una lujuria. ¡Ah! querida mártir, culpable o no, no os juzgaré yo; y de vuestra historia, sólo quiero recordar los sufrimientos.

bien su presencia, que no fué visto de nadie, ni aún de nuestros criados más íntimos. Por fortuna, su herida no era muy peligrosa. Su estado no ofrecía gravedad sino por la gran cantidad de sangre que había perdido. No hubo siquiera necesidad de cirujano. Lambert y yo fuimos sus enfermeros. Sin embargo, todas estas condiciones de misterio, la compasión que me inspiró el herido, el amor que yo conocía me tenía, el peligro político que corría, peligro que nosotros tres exagerábamos con la mejor buena fe del mundo, me hacían palpar el corazón singularmente. Tenía modo de mirarme con sus grandes ojos tristes y reconocidos, que me trastornaban, y hubiera querido ser siempre mirada así. Durante estas seis semanas, él no pronunció una sola vez la palabra «Amor». No trató de evocar, aún de la manera más remota, las imágenes del pasado. Sin embargo, yo recuerdo aquellas seis semanas como un largo día de amor casto y conñado. Y todavía, en este instante, mi alma reposa en el recuerdo de esas horas deliciosas como un enternecimiento inocente, como lo era nuestra ternura misma.

No, no tuvimos ni el uno ni el otro nada que reprocharnos durante estas seis semanas radiantes. Nuestro afecto era tan fraternal y tan tranquilo, que Lambert podía ser testigo de todo. No creo que una sola vez, aún en lo más recóndito de nuestro pensamiento más íntimo, el caballero ni yo hubiéramos encontrado su vigilancia importuna.

Yo no comprendí la grandeza del sentimiento que me inspiraba sino por la del vacío que dejó su partida en mi alma.

El caballero me pidió, como sólo favor, que le diera mi retrato y un medallón que no creí deber rehusarle. Este medallón, ahora está suspendido en mi pecho y jamás dejará ese puesto, ni aún en la tumba.

¡Pobre caballero!

Mi madre inclinó su cabeza sobre su pecho y estuvo pensativa un instante, como para recordar una imagen

ximo miércoles llegará a esta ciudad el sabio religioso capuchino Fray Pedro de S.ña, encargado de dirigir los ejercicios espirituales y de predicar en los solemnes cultos que se preparan para celebrar con todo esplendor la fiesta en honor de la Inmaculada Concepción. La justa fama de orador elocuente y evangélico de que viene precedido el Padre Saló, que durante algunos años ha dirigido su palabra en las Misiones de Filipinas, será sin duda, circunstancia que contribuirá a que sea numeroso el auditorio que pase a escuchar las provechosas enseñanzas que desde la cátedra sagrada dirigirá dicho religioso a los mahoneses. La predicación será en la parroquial iglesia de San Francisco de Asís. Se empezará con una tanda de ejercicios espirituales y en la forma siguiente: El jueves, día 2 de diciembre, a las siete, misa meditada y primera plática por el citado capuchino; a las diez, otra misa meditada, plática y cántico de penitencia; y a las seis de la noche santo rosario, canto del Salmo, *misereatur*, sermón por el referido elocuente orador sagrado y canto del Perdón.

Los expresados actos se practicarán a iguales horas en los días sucesivos, a saber: viernes 3, sábado 4 y domingo 5 de diciembre.

En los días 6, 7 y 8 se celebrará el solemne Triduo que las Hijas de María de esta ciudad dedican a su Excelso Madre y Patrona en el Misterio Augusto de su Purísima e Inmaculada Concepción y cuyos solemnes cultos detallaremos en la próxima semana.

Nuestra benemérita Academia Mariana de San Estanislao ha honrado con solemnes cultos y brillante velada a su Excelso Titular y con motivo de su fiesta, que la Iglesia conmemora en este mes. A las ocho de la noche del día 20, hubo en la capilla del Establecimiento, acto de preparación a la comunión del siguiente día con plática por el reverendo señor capellán castrense don Miguel Sancerri, presbítero.

El domingo 21 a las siete y media celebró el reverendo don Francisco Timoner, presbítero, la misa de comunión general que resultó muy concurrida, y por la tarde del mismo día y después del rezo del santo rosario, dirigió oportuna plática a los académicos el reverendo don Bartolomé Pons, presbítero, cantándose finalmente el Himno de la Academia.

Hermoso complemento de tan solemnes cultos fue la velada recreativa que se celebró el lunes día 29 a las nueve de la noche en el espacioso salón de la Academia, obteniendo perfecto desempeño todos los números

del escogido programa que mereció los aplausos de la concurrencia. Dignos de loa son los esfuerzos de la Academia, que con celo y perseverancia tanto contribuye al fomento y desarrollo de la acción religiosa-social de esta ciudad. Nos complacemos en envarle nuevamente nuestros más sinceros plácemes.

Muy concurrida se ve todas las noches la Novena Eficaz de las Tres Avemarías que se celebra en San Antonio, con fervorosos como solemnes cultos. En el domicilio de don A. Tutzó, Prieto y Caules, 2, hallábase de venta las medallas, estampas y nuevos calendarios para 1916 de Nuestra Señora de las Tres Avemarías.

Hoy termina en la iglesia de San José el solemne Triduo en honor de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. Esta mañana ha habido misa de comunión general y ha predicado en la Mayor el Rdo. señor Fermín Rosas Fbro, siendo notable la concurrencia de fieles.

El martes termina la exposición diaria en San José y desde el miércoles 1.º de diciembre será el manifiesto en la iglesia del Asilo Calabria de la calle de San Juan.

Ha resultado imponente el funeral celebrada esta mañana en la parroquia de Santa Eulalia de Alayor, por el alma de nuestro distinguido amigo el M. I. don Juan D. de Salort (q. e. p. d.) Ha concurrido numerosa como distinguida concurrencia, contribuyendo a realzar la importancia y sublimidad del acto la presencia del Excmo. e Ilmo. señor Obispo de la Diócesis. Reiteramos a su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

santo rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. señor Roselló Vicario.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños, el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

Lunes 29. — Durante la misa primera continuará la devoción del mes consagrado a las Almas del Purgatorio, terminándose mañana a la misma hora.

Martes 30. — Después del rosario, se practicará diariamente la devoción de las Cuarenta Avemarías.

Viernes 3 diciembre. — A las seis el piadoso ejercicio del Via Crucis. A las siete misa de comunión reparadora con exposición del Santísimo para los defensores y socios del Apostolado de la Oración.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Mañana dominica primera de Adviento. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la misa mayor, con homilía que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Ecónomo. Por la tarde a las tres canto de Vísperas, rezo del rosario y los cultos del mes de Animas en sufragio de los Difuntos recomendados. A las cuatro y media instrucción doctrinal por el citado señor Cura Ecónomo.

En la Plaza de Catecismo De noche y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 29. — Misas rezadas a las horas de costumbre. Por la noche a las cinco y media los sufragios del mes de Animas por los difuntos recomendados.

Martes 30. — Por la noche se dará fin al mes de Animas con el canto de los Salmos "Miserere" y "De profundis". Antes de los sufragios se dará principio a la devoción de las Cuarenta Avemarías, como preparación a la Navidad del Señor, cuyo ejercicio se continuará los demás días de la semana al toque de oración.

Viernes 3 de diciembre y primero de mes. — A las siete y media misa de comunión en la Capilla del Sagrado Corazón, para los devotos del Sagrado Corazón.

Sábado 4. — A las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. Por la noche, después del rezo de las Cuarenta Avemarías y rosario, canto de la "Salve" a la Reina del Carmelo.

Parroquia de San Francisco

Domingo primero de Adviento. — Misas rezadas a las horas de costumbre. A las nueve y media la Misa de la tropa y a las diez la mayor con homilía por el Reverendo señor Cura. Párrafo: A las dos enseñanzas de Catecismo y a las tres Vísperas.

Martes 30 noviembre. — Después de

la Misa primera se empezará la devoción de las "Cuarenta Avemarías", en la capilla de Belén, y seguirá practicándose todos los días de la semana a la misma hora. A las ocho terminará, durante la Misa rezada que se dice en la capilla, la devoción del mes de las Almas. A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Lunes 2 de diciembre. — El Padre Fray Pedro de Saló, Religioso Capuchino, dará principio a los Santos Ejercicios que las Hijas de María y los Hermanos y Hermanas de la V. O. T. de San Francisco han de practicar, con arreglo al siguiente plan. A las siete de la mañana Misa meditada y plática para los Terciarios solos; a las diez otra Misa rezada, cántico de penitencia y plática para las Hijas de María; a las tres de la tarde plática o meditación y cántico de penitencia también para las Hijas de María; a las seis de la noche Santo Rosario, canto del Salmo, "Miserere", sermón doctrinal desde el púlpito y cántico de penitencia para ambas Congregaciones y para el pueblo. Estos actos seguirán practicándose a iguales horas hasta el domingo inmediato, inclusive.

El lunes 6 diciembre empezará el Triduo solemne de la Purísima.

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

El próximo martes, día 3 del actual terminará la exposición diaria en la iglesia de San José.

Desde el miércoles 1.º de diciembre estará el Señor de manifiesto de cinco a seis y media de la tarde en la iglesia del Asilo Calabria de la calle de San Juan.

Mañana domingo 28 de noviembre estos cuatro Turnos de San Tarsicio celebrarán su fiesta mensual en San Francisco y en la forma siguiente: Misa de comunión a las ocho menos cuarto y exposición de tres y media a cinco de la tarde. Por las almas de los Terciarios españoles difuntos (q. e. g.).

Iglesia de San Antonio. — Continúa celebrándose la Novena Eficaz de las tres Avemarías, empezando a las seis de la tarde. Terminará el martes día 30, y el miércoles 1.º de diciembre a las ocho será la Misa de comunión general.

Exploradores de España

ASOCIACIÓN OFICIAL

Orden del día de 28 noviembre 1915

Reunión: A las 6 horas.

Marcha: A Alayor.

Misa: Para los que quieran asistir habrá en Alayor.

Prácticas: Construcción del mástil, el quios y desjerización de la villa.

Juegos: "La persecución" y "Siguiendo la pista".

Regres: A las 16.

Cine: A las 17 horas en "El Moderno" por invitación del señor Enpresario.

Mahón 26 de noviembre de 1915.

— El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 27 de noviembre de 1915

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe del día: Teniente Coronel de Artillería don Jose Baya.

Imaginería: Teniente Coronel de Infantería don Dionisio Terol.

Hospital y provisiones: Cuarto Capitán del 70.

Vigilancia: Oficial B.º del 70.

— El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle.

Los precios a que resultaron las raciones de pan y pienso en el mes anterior en esta Plaza y a los cuales se han de valorar las que se benefician por los Cuerpos en el actual, son los que a continuación se expresan: pan 0,289; cebada 0,93; paja 0,558.

— El Excelentísimo señor General Gobernador se ha servido disponer que los primeros Jefes de los Cuerpos de esta guarnición, manifiesten con urgencia a este Gobierno Militar si presta servicio como soldado en los suyos respectivos Felipe Peralejo Morales.

Observatorio Central Meteorológico DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13 30

DIA 26 DE NOVIEMBRE DE 1915

Lluvias y temperatura suave en Canarias y generalmente bueno en las regiones restantes.

Observatorio Meteorológico de Mahón

DIA 25 DE NOVIEMBRE DE 1915

Presión barométrica: 760,7 mm.

Dirección del viento: N.

Fuerza del viento: Muy floja.

Estado del cielo: Casi cubierto.

Estado del mar: Rizado.

MARIÓN

Debido a asuntos particulares, ayer suspendió su salida para Barcelona y la Corte el Alcalde de esta

ciudad nuestro querido amigo don Juan de Vidal, siendo probable marche esta tarde.

Reiteramos nuestro deseo de que tenga un feliz viaje y resulte éste provechoso para los intereses de esta ciudad.

Ha sido desestimado el recurso interpuesto por don Smeraldo Méndez Cursach contra el Ayuntamiento de M. recadad, sobre provisión de la plaza de médico titular de aquel pueblo, en cuya resolución el Excmo. señor Gobernador aceptando en un todo el informe emitido por unanimidad por la Comisión Provincial, se declara que dicho Ayuntamiento cumplió en todos los preceptos legales, en la provisión de dicha plaza de médico titular.

La banda del Regimiento de Menorca tocará mañana en el paseo de Isabel II de doce a una y media, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º "El Fíguro", pasodoble en forma de tango. — Font.
- 2.º "Angelita", gavota (primera vez). — San Miguel.
- 3.º "La Cacería", capricho descriptivo (primera vez).

I. Andante. — Early morning. — Amanece, cantan los ruiseñores y pajarillos.

II. Allegro marcha. — The meet. — Los cazadores se llaman por medio de sus trompas que se oyen cerca y lejos; se reúnen cantan; empieza la cacería, ruido de látigos, cascabeles, un tiro, alegría.

III. Allegro moderato. — On the scene. — The Run. — (Sobre el rastro: la carrera); perros ladran, tiros, cascabeles...

IV. Galop. — Full cry. — Se oye el galopar de los caballos, tiros, perros.

V. Final. — Los cazadores regresan, cantan. — Bucalossi.

4.º "La verbenalla". — Two Step (primera vez). — Peñalva.

El Jarabe de "Hipofositos Salud" es una panacea que reanima al convalesciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad pálida en la enfermedad. Veinticuatro años de maría villosos resultados. Sise ofrecen similares, rechácese; la oferta es interesada.

En el día de Menorca regresaron ayer de su viaje de novios el primer teniente de Infantería nuestro querido amigo don Santiago Alberti Crespo y señora.

Sean bienvenidos.

El juicio de los capitales y de la mayoría de las revistas financieras es contrario al proyecto del impuesto sobre el patrimonio, presentado a las Cortes por el Gobierno. Resulta una superstición del tributo y una acumulación de gravámenes, que equivalen a un recargo sobre las contribuciones e impuestos vigentes, derivándose algunos nuevos que no existían y que son difíciles de apreciar, como las concesiones administrativas, aunque el proyecto indica que la valoración se hará por su valor en venta.

La opinión más generalizada es que este proyecto no será aprobado, pero que si lo fuese por el Congreso, tropezará con extraordinarias dificultades en el Senado.

MARITIMAS

De Palma ha fondeado en las primeras horas de la mañana de hoy el vapor correo "Monte Toro" al mando de don Juan Femenias.

Dicho vapor debe salir esta tarde con rumbo directo a Barcelona.

— Con motivo de la pesca de una lisa, surgió ayer una discusión entre varios que se disputaban su posesión.

Con el guardia municipal señor Moll se personaron los interesados en la Comandancia de Marina donde se dirimió el asunto, entregándosele la lisa al ordenanza de Telégrafos don Jaime Maciá, por ser su legítimo poseedor.

Este ha tenido el rasgo, que ha sido muy elogiado, de ceder el pescado, que era una buena pieza, a la Beneficencia.

— Pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona: Don Juan Sala; Carlos Abinondo;

postera de aquellas bellas horas de juventud. Y prosiguió:

— Esta vez fué la última que volví a ver al caballero de los Alisios. Tiempo era de que se hubiese marchado.

Una semana después, M. de Puyssat, llamado a toda prisas de Londres, venía en mi busca a Noizilles, para conducirme a París, donde una alta posición le esperaba. Se mostró en esta entrevista, que puedo considerar como la primera (que yo era tan joven cuando nos casamos), lo mismo que ha sido siempre después conmigo, es decir, de una figura y amabilidad perfectas. Me hizo, con la ingeniosa delicadeza que le conocí, mil cumplidos sobre mi belleza. En suma, si no pudo hacerme olvidar a María, no obstante, me agradó mucho.

Casada a pesar mío, me conceptuaba todavía muy venturosa de encontrar un esposo tan apacible y agradable, cuando tanto otras jóvenes sacrificadas, lo son a la fealdad, a la necesidad a la vez, o al vicio.

Bajo apariencias frívolas, vuestro padre tiene el alma realmente amante. Presto me apericé de que me adoraba, y no me pareció nada difícil de volverle, si no un amor tan ardiente como el suyo, al menos un afecto sólido y duradero.

El caballero de los Alisios no había sido más que un accidente en la vida de mi corazón. Lo olvidé, o al menos creí olvidarle, y con la mayor sinceridad del mundo, me persuadí de que amaba a M. de Puyssat con verdadero amor.

Además, que iba a nacer y a establecer entre nosotros una amistad más estrecha todavía?

¡Ay! Cipriana, de vuestro nacimiento, que debió ser una bendición, data el principio de mis desgracias y de nuestra desdicha.

Por un accidente fatal, que ocurrió a los siete meses de este hecho, muy natural, hirió la maquinaria inquietada del conde. Cotejó fechas, se enteró de los detalles de mi vida, y se acordó de mí, y debió haberme sabido, por lo que me quedé en la penumbra de la duda que me había hecho al caballero de los Alisios.

LA CONDESA DE MONTEORISTO

Era ciertamente muy hombre de mundo y demasiado delicado para no ocultarme sospechas que él mismo se acusaba de concebir. Sin saber la verdadera razón de su cambio, veía yo, con sumo dolor que su carácter se transformaba todos los días. Se iba haciendo acerbio, casi provocador, de tono ya que no de palabra, él que en los primeros tiempos, sabía encontrar mimos casi maternales. Sobre todo, a ti Cipriana, no podía sufrírtele.

Tu vista le recordaba sin duda, mi falta imaginaria.

Ciertamente, una mujer más experimentada que yo hubiera adivinado la razón de estos bruscos cambios de humor; hubiera provocado una explicación de donde, sin duda, hubiera resultado la evidencia de su inocencia. Yo no me atrevía. El conde no exigía tampoco que se le convenciera y yo huía ante las ocasiones que me ofrecía de justificarme. Un día, hasta me habló con aire indiferente del caballero de los Alisios, que había fallecido recientemente en Alemaña. Yo me puse muy pálida, y en mi turbación cometí la torpeza de mentir, fingiendo no acordarme de él.

De este modo, cada día ahondaba un abismo más profundo entre vuestro padre y yo. Largo tiempo, hacia ya que os destruí a B. Por lo que hace a mí, me conservaba por respeto humano en el palacio, pero estaba tan lejana como vos en su afecto. Quizás, sin embargo, toda avenencia entre nuestros corazones turbados no hubiera sido imposible, cuando nuestro mal genio de todos tres entró en esta casa.

Un relámpago atravesó mi cerebro.

— El coronel Fritz, exclamé.

Mi madre me miró con aire atónito.

— ¿Cómo, murmuró, has adivinado? Si, él fué quien se hizo verdaderamente nuestro genio malo. Y si embargo, se presentó al principio en esta casa como un conciliador. De qué manera había conquistado la posición que ocupaba y ocupaba todavía en el mundo, lo ignoro. Sus recursos son desconocidos; así como nacimiento. De todos modos, fué aceptada en

LA CONDESA DE MONTEORISTO

882

LA CONDESA DE MONTEORISTO

883

LA CONDESA DE MONTEORISTO

884

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

La sesión de las Cámaras. — La del Senado reviste escaso interés. — En el Congreso se protesta también de la mala calidad del tabaco que expende la Arrendatama. — El conde de la Mortera y los españoles de Méjico. — El debate de las reformas militares. — Los liberales presentan al mismo ocho enmiendas. — Maura escribe una carta a Maciá. — El señor Maciá ha marchado a su distrito para dar cuenta a sus electores de la renuncia de su acta de diputado. — Lo que opina Romanones sobre el proyecto de Echagüe. — Los harineros visitan al ministro de Hacienda. — Andrade y la enseñanza. — El parte alemán. — Estado de la lucha en todos los frentes. — Importantes éxitos obtenidos en Serbia. — Se cree que Rusia intervendrá en los Balkanes. — El general Kouroupatkine dispuesto a ponerse al frente de las tropas rusas que han de operar contra los turco-búlgaros. — Un acorazado japonés, en unas maniobras, causa graves averías a otro de su nación, matando al comandante y 14 marineros. — Los aliados usan balas dum-dum. — Notas romanas. — Un indultado de la pena de muerte, gracias al Papa. — Las tropas italianas toman la plaza de Goritzia. — La corte servia ha quedado instalada en Scutari. — Servia rehusa las proposiciones de paz de Alemania. — Un submarino aliado echa a pique en el Báltico a un pequeño crucero alemán.

Noticias de España

Madrid 27.

Las Cortes

La sesión del Senado

La sesión del Senado dió ayer comienzo a las 3'45 de la tarde, presidiéndola el señor Sánchez de Toca. El señor Polo y Peilorón pide que el proyecto sobre el trabajo, alcance también a los trabajos domésticos. Entrase en la orden del día y pásase a votar definitivamente la ley de ferrocarriles secundarios. El señor Moles usa de la palabra y dice al señor Burgos Mazo que considera disipadas las nebulosidades que había en el discurso pronunciado por el ministro en el acto de la apertura de los tribunales. Contéstale el señor Burgos Mazo y dice que su ideal es ver si se acaba con este continuo trasiego de Magistrados, afirmando que ya ha empezado por desatender toda recomendación, destinando a cada cual al sitio que le pertenezca. El señor Miranda censura el que se prohíba la mutualidad a los jueces y que en cambio se autorice a los párrocos, como notarios eclesiásticos. Apruébanse varias pensiones a distintos supervivientes de la campaña de África de 1859 y se levanta la sesión.

La sesión del Congreso

La sesión del Congreso estuvo presidida por el señor González Besada, dando comienzo a las 3'25. El señor Talavera pide al ministro de Hacienda obligue a la Tabacalera a rescindir el contrato con el

Estado o a que mejor el tabaco, pues ya raya en abuso lo que pasa. El conde de la Mortera se ocupa de la situación de Méjico, agregando que cuantos decretos publica aquel Gobierno perjudican a los españoles allí residentes. El marqués de Lema dice que el Gobierno se preocupa de los intereses de los españoles allí residentes. Entrase en la orden del día. La rebaja de edades Reanudada la discusión acerca de la rebaja de edades, los señores Ossorio y Crespo y Lara defienden varias enmiendas al artículo primero, contestándole los señores Tur y Murga. El señor Crespo rectifica, coincidiendo con los pesimismos del señor Maciá y se levanta la sesión. Enmiendas de los liberales Los liberales han presentado ocho enmiendas al proyecto sobre rebaja de edades. Maura y Maciá El diputado por Borjas Blancas don Francisco Maciá recibió anoche una carta del señor Maura manifestándole que hoy más que nunca es necesaria su presencia en las Cortes rogándole que retire su renuncia en bien del país. El señor Maciá salió anoche para su distrito al objeto de dar cuenta a sus electores de la renuncia presentada.

Una petición de Romanones

El conde de Romanones ha manifestado que al discutirse el proyecto del general Echagüe en la parte relativa a las categorías pedirá la supresión de la categoría de teniente general, limitando además a dos años el plazo para que pueda regir la ley de edades.

El parte alemán

Un radiograma de Nordeigh recibido anoche a las doce, treinta da cuenta del parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando el estado de la lucha en todos los frentes. En el teatro occidental dice que hubo cañoneo violento en varios puntos, si bien no hay detalles precisos del resultado de los mismos. En el teatro oriental, el ejército del general Hindenburg rechazó con verdadero éxito, los diversos intentos de los rusos de atravesar Nisse. Igualmente fué rechazado el enemigo en Bersemude y al oeste de Dunabourg. En el frente báltico y al sudoeste de Sjenica y Mitrowitza las tropas alemanas derrotaron por completo a las servias.

te general, limitando además a dos años el plazo para que pueda regir la ley de edades.

Asimismo se propone pedir sea suprimida la segunda situación la cual será sustituida por la reserva territorial.

Petición de los harineros

Una comisión de harineros castellanos visitó ayer al ministro de Hacienda señor Bugallal, haciéndole entrega de las peticiones acordadas en asamblea últimamente celebrada.

Andrade y la enseñanza

El ministro de Instrucción Pública señor Andrade ha declarado obligatoria la asistencia a clase, para los alumnos oficiales, agregando que cuenta restablecer los exámenes por asignaturas.

DE LA GUERRA

Madrid 27.

Los italianos se apoderan de Goritzia

Noticias recibidas de Milán afirman que las tropas italianas se apoderaron ayer de la plaza de Goritzia. Servia totalmente ocupada Un despacho últimamente recibido de Viena afirma que ayer toda la nación servia quedó ocupada por las tropas austriacas, alemanas y búlgaras.

La corte servia

La corte servia, siguiendo a su gobierno, ha quedado establecida en Scutari.

Los servicios farucos

Se afirma que los servicios han rehusado las proposiciones de paz que les ha hecho Alemania.

Crucero alemán a pique

Dicen de Polduh que comunican oficialmente de Petrogrado que en el mar Báltico un submarino aliado torpedeó y hundió al crucero alemán "Frauenlop".

Rusia y los Balkanes

Desde Roma telegrafían al periódico de Milán "Il Secolo" que ayer celebraron una extensa conferencia el jefe del Gobierno señor Sonnino y el embajador de Rusia, lo cual se interpreta en el sentido de que muy en breve intervendrá Rusia en los Balkanes.

El general Kouroupatkine

El general ruso Kouroupatkine hallase desde hace unos días en Tashchunar, preparado para ponerse al frente de un ejército de ciento cincuenta mil hombres, el cual ha sido armado para luchar contra los búlgaros. También se organiza en Odessa un nuevo ejército de cien mil hombres.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. — Hoy sábado función monstruo, poniéndose en escena dos obras: 1.º estreno de la preciosa obra en tres actos "La Carcajada", y 2.º, la hermosa comedia en tres actos "Los Trajos de Cristianar".

Dada la gran duración del espectáculo se observa al público que la función empezará puntualmente a las veintuna.

ofensiva contra los turcos y búlgaros.

Barcos japoneses averiados

Dicen de Tokio que durante unas maniobras nocturnas que estaba celebrando la escuadra japonesa en aguas de Chinkoi, un proyectil disparado desde el acorazado "Kachica" alcanzó al superdrednought, también japonés, "Suwo", produciéndole averías de gran importancia, después de causar la muerte al comandante del barco y a catorce marineros.

El número de heridos es muy crecido.

Los aliados emplean balas dum-dum

El gobierno de Sofía ha presentado una enérgica protesta debido a que las tropas aliadas usan balas dum-dum.

Noticia desmentida

Dicen de Viena que los rusos habían comunicado que de nuevo ocupaban la importante plaza de Czartoriak, lo cual no es cierto.

Lo único de verdad que hay es que los rusos al ver e perdidos, incendiaron la población y la abandonaron luego, siendo acto seguido tomada por las tropas alemanas, las que lograron evitar su total destrucción, siguiendo aún en ella.

Notas romanas

Dicen de Roma que ha llegado a dicha capital el arzobispo de Colonia, el cual es probable sea hoy recibido por Su Santidad.

Afirmase que el cardenal Mercier insiste en sus deseos de ir a Roma y celebrar una conferencia con Benedicto XV.

Indulto

Ayer Su Santidad Benedicto XV recibió un autógrafo del Kaiser notificándole que, en atención a las peticiones suyas, habla sido indultado de la pena de muerte, conmutándose por la de cadena perpetua, el conde Hemptine, de Bélgica.

Los italianos se apoderan de Goritzia

Noticias recibidas de Milán afirman que las tropas italianas se apoderaron ayer de la plaza de Goritzia.

Servia totalmente ocupada

Un despacho últimamente recibido de Viena afirma que ayer toda la nación servia quedó ocupada por las tropas austriacas, alemanas y búlgaras.

La corte servia

La corte servia, siguiendo a su gobierno, ha quedado establecida en Scutari.

Los servicios farucos

Se afirma que los servicios han rehusado las proposiciones de paz que les ha hecho Alemania.

Crucero alemán a pique

Dicen de Polduh que comunican oficialmente de Petrogrado que en el mar Báltico un submarino aliado torpedeó y hundió al crucero alemán "Frauenlop".

Rusia y los Balkanes

Desde Roma telegrafían al periódico de Milán "Il Secolo" que ayer celebraron una extensa conferencia el jefe del Gobierno señor Sonnino y el embajador de Rusia, lo cual se interpreta en el sentido de que muy en breve intervendrá Rusia en los Balkanes.

El general Kouroupatkine

El general ruso Kouroupatkine hallase desde hace unos días en Tashchunar, preparado para ponerse al frente de un ejército de ciento cincuenta mil hombres, el cual ha sido armado para luchar contra los búlgaros. También se organiza en Odessa un nuevo ejército de cien mil hombres.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. — Hoy sábado función monstruo, poniéndose en escena dos obras: 1.º estreno de la preciosa obra en tres actos "La Carcajada", y 2.º, la hermosa comedia en tres actos "Los Trajos de Cristianar".

Dada la gran duración del espectáculo se observa al público que la función empezará puntualmente a las veintuna.

Para mañana domingo dos funciones: por la tarde el drama en cuatro actos "Fedora" y por la noche estreno de "El Ahuelo", e: tres actos, para cuya obra el escenógrafo señor Ojives ha pintado un hermoso decorado.

CINE CONSEY. — Hoy sábado, extraordinaria sección cinematográfica: estreno de las interesantes cintas "Victoria o muerte", hermoso drama de pionaje, dividida en cuatro partes, y de la emocionante película en tres partes "El misterio de aquella noche".

Para mañana domingo las secciones de costumbre.

SOCIEDAD IBERIA. — Esta noche tendrá lugar en esta Sociedad la velada teatral, correspondiente a esta semana, que tuvo que suspenderse el miércoles último.

Cotización de la plata

Facilitada por la casa Marret Bonnin Figuerola y C.ª de Barcelona

Table with columns: Description, El Kilog., and Ptas. Lists prices for various types of silver (Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.) and their market values.

Cotización de la plata

Facilitada por la casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with columns: Description, El Kilog., and Ptas. Lists prices for various types of silver and gold (Borax liquido, Oro fino, Plata fina barra, etc.) and their market values.

Francisco Coll; Miguel Castañol, esposa e hijo; Margarita Ametller; María Pasión; Margarita Pons; Francisco Ametller; Bartolomé Jiménez; Lola César; Emilio Pujol; Jaime Mora; Francisco Síntes; Rafael Reynés; Carmen Vinent; Pedro Florit; Ángel Bosch; Juan Jiménez; Juan y Valentín Roca; Joaquina Clavet y hermano; José Miró; Francisco Soler y Antonio León. — Total, 26.

— Llegados esta mañana de Palma: Don Francisco Carreras; un teniente auditor; Antonio Alvarez; Carmen Moya; Francisco Sánchez; un cabo de la Guardia Civil; Francisco Quiles y hermano; Jaime Rosselló; Catalina Oliver y un artillero. — Total, 11.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, avisa a los mutuantes que de no renovar o cancelar antes del 8 de diciembre próximo, los préstamos sobre alhajas, ropas y otros efectos que hayan caducado el plazo y prórroga que la Sociedad concede, se les enajenarán sus prendas mediante SUBASTA PÚBLICA, el jueves día 16 del referido mes, empezando a las dos y media de la tarde, en el local social, calle de Alonso III n.º 11.

El "Isa de Menorca" en su último viaje embarcó en Alcudia para el consumo de la Ciudad Condal 312 cerdos cebados.

El jueves 25 se abrió la suscripción al nuevo empréstito francés 5 por 100, emitido al tipo de 88 por 100 según ley aprobada el 16 del actual. Los cupones, que son trimestrales, vencerán el 16 de febrero, mayo y agosto de cada año, y serán entregados los títulos con el de 16 de noviembre, fecha del primer vencimiento.

En cuanto comienza la suscripción se suspenderá la de los bonos de Defensa Nacional. El empréstito es limitado, pero la fecha del cierre de la suscripción no podrá pasar del 28 de diciembre próximo, resultando una limitación condicionada.

En el momento de la suscripción se entregarán 10 francos; 26, el 15 de enero del año próximo; igual cantidad, el 15 de febrero, y otros 26 francos, el 15 de marzo. Los títulos de este empréstito no pueden ser reembolsados durante quince años; pero, a partir de 1913, pueden amortizarse total o parcialmente.

Al tipo de emisión de 88 francos, el capital invertido producirá un interés líquido de 5,68 por 100, puesto que está exento de toda clase de gravámenes.

Al precio actual de los francos, el capital español que se invertiera en este empréstito redituaría un interés líquido de 6,40 por 100 alrededor. La colonia francesa en España suscribirá cuanto pueda; respecto a los capitalistas nacionales, no se observa por ahora movimiento de importancia, debiendo tenerse en cuenta que hay realmente disponibilidades en los mercados, y que estas propenden estos días a adquirir Exterior 4 por 100 y valores ferroviarios, que acusan baja a consecuencia de las ventas que rebaja París para crear dinero con que acudir a la operación de crédito. El entusiasmo entre los capitalistas franceses es extraordinario.

Al precio actual de los francos, el capital español que se invertiera en este empréstito redituaría un interés líquido de 6,40 por 100 alrededor. La colonia francesa en España suscribirá cuanto pueda; respecto a los capitalistas nacionales, no se observa por ahora movimiento de importancia, debiendo tenerse en cuenta que hay realmente disponibilidades en los mercados, y que estas propenden estos días a adquirir Exterior 4 por 100 y valores ferroviarios, que acusan baja a consecuencia de las ventas que rebaja París para crear dinero con que acudir a la operación de crédito. El entusiasmo entre los capitalistas franceses es extraordinario.

De Teatros

Con bastante animación se celebró anoche en nuestro Teatró Principal la función a beneficio de nuestros suscriptores. Las obras puestas en escena fueron "El novio de don Inés" y "El gran tacafío".

Las obras puestas en escena fueron "El novio de don Inés" y "El gran tacafío". Ambas obras alcanzaron feliz interpretación, siendo aplaudidos los artistas, que se esmeraron en el desempeño de su cometido, especialmente el señor Armandod.

Así como el café quita el sueño a los nerviosos, el Malte Kneipp por el contrario calma los nervios y procura sin estimular, un sueño tranquilo y reparador. En Ultramarinos, Colmados y Droguerías, a pesetas 1'50 medio kilo, o 75 un cuarto de kilo y 35, 100 gramos.

CINE CONSEY

El mejor y más concurrido de la Isla SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 1915. — DÍA DE MODA PROGRAMA SUPERIOR

VICTORIA O MUERTE

2.000 metros 4 partes. ITALIA FILMS. Drama de espionaje de gran emoción.

El misterio de aquella noche

1.300 metros 3 partes. CESA FILMS. Serie SERENA. Película editada con gran lujo en la que el público podrá ver por primera vez a la hermosísima artista SERENA, aun desconocida en esta ciudad. Véanse las fotografías en "Fantasía" y "El Bazar". Domingo, 1 sesión a las 5, 8 y 10. Próximo:...

PIMENTÓN

Selecto especial PARA EMBUTIDOS

Clases de confianza, de la nueva cosecha, se acaban de recibir en la Casa

J. CODINA

Plaza Príncipe, 10 ESPECIERÍA FINA SUPERIOR

SECCIÓN DE ANUNCIOS

PEDID EN TODAS PARTES LICOR DE BREA MUNERA 40 AÑOS DE EXITO CRECIENTE LABORATORIO MUNERA BARGELONA

LAS MEJORES TINTAS PARA ESCRIBIR son la PELIKAN y la ELEPHANT. Con su uso al cabo del año se economiza mucho dinero.

Sellos para colecciones En la Librería de MANUEL SINTES ROTGER, plaza del Príncipe número 11, se ha recibido un extenso surtido...

De utilidad para los sastres Método de corte para caballero por Esteban Francisco Priego García, profesor de la Academia en la Sociedad de Sastres 'La Confianza' de Madrid.

EUREKA Polvos para hacer tinta negra, de inmejorable calidad, empleando únicamente agua fría. Con su empleo se obtiene una gran economía.

Manual de Quintas Claudio Omar y Barrera Contiene la Ley de Reclutamiento y Ejemplar del Ejército de 27 febrero de 1912, el cuadro de inutilidades físicas y las Instrucciones para su aplicación...

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

Table with columns for 'ANUNCIOS EN CUARTA PAGINA', 'ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PAGINA', 'ANUNCIOS EN PRIMERA PAGINA', 'ESQUELAS MORTUORIAS', and 'OBSERVACIONES'.

BIBLIOTECA JURÍDICO-ADMINISTRATIVA OBRA NUEVA Reglamento general para la ejecución de la Ley Hipotecaria aprobado por Real decreto de 6 agosto de 1915

Librería de Manuel Sintes Rotger Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN Últimas obras recibidas ARMAS (José de) - El Quijote y su época 8'50

Obras completas de Mossén Jacinto Verdaguer Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos.

Papel Sánico Inglés marca Glen De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos.

Manual de la Contribución Territorial por Claudio Omar y Barrera Contiene la ley de 18 de junio de 1903 y sus dos Reglamentos de 30 septiembre del propio año...

MARTINEZ SIERRA (G.) - Amanecer 8'50 MARTINEZ KLISER (Luis) - De hondos sentires 8'50 MAS (José) - Soledad 2'00

Banco de Menorca El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes: Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros...

De interés para los Maestros de instrucción primaria VICENTE PINEDO Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona. NORMA: Nuevo silabario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura...

TELLEZ Y LÓPEZ (Juan) - Vidas sin vida (novela) 8'50 VARELA (Benigno) - Horas trágicas del vivir 2'00 VARONA Y OLARTE (Jaime) - La vida práctica 1'50

Nodriza Hay una joven de 26 años, con leche de ocho días, que desea encontrar una criatura para amamantar en su propia casa...

Calendarios para 1916 En las Librerías de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe n.º 11 y calle Nueva n.º 10 se ha recibido un extenso surtido de libros de varias clases...

Boletín diario Oficinas públicas Gobierno Militar. - Horas de despacho de nuevo a una. - Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno. - De nuevo a una. - Calle de San Fernando, número 15.